

MARZO 2012



FOTO: Licenciados en administración Rosalba Meléndez y Gilberto Trujillo.



FOTO: Maestros Jenaro Cabrera Domínguez, Francisco Morales y Rivera y Rubén Murillo Domínguez con los graduados.

ENTREGA DE DIPLOMAS GRADUADOS DE LICENCIATURA EN ADMINISTRACIÓN

El pasado mes de febrero, les fueron otorgados sus diplomas a los graduados de la licenciatura en Administración, alumnos Rosalba Meléndez Xicohténcatl y Gilberto Trujillo Lara, quienes orgullosamente forman parte de la décima generación de egresados que terminan satisfactoriamente sus estudios en el CEA; en la ceremonia, estuvieron en el presidium, el maestro Francisco Morales y Rivera, coordinador de licenciaturas, el maestro Jenaro Cabrera Domínguez, presidente de Academia de Administración y el maestro Rubén Murillo Domínguez, catedrático. Las autoridades los exhortaron a seguir estudiando y a desarrollarse en el ámbito laboral, rompiendo paradigmas, buscando la perfección en la calidad, siendo creativos y a superar siempre a los que estén adelante.

Los nuevos administradores, son ejemplo del cambio, porque algún día llegaron al CEA buscando el cambio en sus vidas, y de ellos depende ahora planear nuevas estrategias, nuevas actitudes que les permitirán ser parte de organizaciones ganadoras. Estas fueron las palabras del maestro Murillo, quien de manera magistral dirigió la ceremonia y manifestó el orgullo que sentía por sus alumnos ya graduados.

Por su parte, Gilberto Trujillo Lara agradeció a todos sus maestros por su paciencia y dedicación brindadas durante su carrera, así mismo agradeció a su familia por el apoyo y cariño incondicional y manifestó estar satisfecho por el esfuerzo realizado en esta nueva etapa de su vida en la que cierra un ciclo pero abre otro ya como profesionalista. Cabe destacar que por su alto promedio, este alumno recibirá el título de licenciado en Administración, de manera automática.

¡Muchas felicidades a Rosalba y a Gilberto por haber llegado a la meta, son un gran ejemplo a seguir para todos los estudiantes de la comunidad CEA!

“QUIÉN ES QUIÉN DEL CEA”: MAESTRO LUIS GABRIEL APAM TELLO

Luis Gabriel Apam Tello estudió la licenciatura en Derecho y el diplomado en docencia en Educación Superior en la Universidad del Valle de Puebla, tiene maestría en Derecho Constitucional y Amparo por parte de la Universidad Iberoamericana, y está en proceso de terminar su doctorado en Derecho, en la BUAP. Ha sido catedrático desde 1997 a la fecha, en diferentes instituciones educativas a nivel superior y posgrado y también es asesor jurídico del Corporativo Abal, S.C.

En el CEA, ya tiene un buen camino recorrido como catedrático a nivel licenciatura impartiendo materias de Derecho, desde el año de 2006.



Dentro del matrimonio la “insolvencia económica” es un

¿Fenómeno Jurídico o Fenómeno Social?

El matrimonio en términos de nuestro Código Civil para el Estado, particularmente en el artículo 294 señala que el matrimonio es un contrato civil, por el cual un sólo hombre y una sola mujer, se unen en sociedad para perpetuar la especie y ayudarse en la lucha por la existencia, ésta situación puede tener muchas aristas, pero para éstos efectos me refiero particularmente a la que dice, lucha por la existencia, para aquellos que se encuentren casados o viviendo en pareja entenderán lo que implica luchar por la existencia, es decir, luchar en el día a día por ganar dinero trabajando de manera honesta para el sustento familiar, el cual implica muchos gastos como alimentación, útiles escolares, transportación e infinidad de gastos que se tienen. Pero qué pasa cuando el gasto familiar se vuelve más alto que los ingresos que se tienen, es decir, cuando desafortunadamente el factor económico interrumpe, modifica o altera la armonía de esa vida en pareja, entonces es cuando surge el siguiente cuestionamiento ¿es un fenómeno jurídico o un fenómeno social la insolvencia económica?; desafortunadamente se pueden presentar muchos problemas dentro de la vida en pareja por aspectos económicos, inclusive los casados pueden terminar divorciándose por aspectos económicos, ésta situación nos

remite al Código Civil del Estado de Puebla en donde se prevé la figura del divorcio de acuerdo al artículo 428 que señala: El divorcio disuelve el matrimonio y deja a los ex cónyuges en aptitud de contraer otro, hablando del divorcio necesario, no establece causal alguna que relacione a la falta de solvencia económica, que creo que en estos tiempos puede ser un común denominador en muchos hogares, donde el apoyo era incondicional por parte de la pareja, pero al poner una prueba tan difícil como lo es la insolvencia económica, el amor, la comprensión, la solidaridad, se supone debían soportarlo todo; desafortunadamente no acontece de esa manera en algunos casos; por lo que dejo este planteamiento para los estudiantes de la licenciatura en Derecho, en sentido de que si es un problema social o también debe ser una problemática que el Derecho debe resolver, y si los legisladores deben proponer como causal de divorcio la “insolvencia económica” y para los que son de otras licenciaturas, lo dejo como una reflexión y poner atención a éste tipo de situaciones en la que ninguno está exento de padecer en algún momento de la vida.

Por Luis Gabriel Apam Tello

PUNTOS SUSPENSIVOS... ¿ESTÁ PREPARADO MEXICO PARA QUE UNA MUJER GOBIERNE?



Josefina Vázquez Mota, la actual candidata del PAN surge como la primera contendiente mujer en la historia con probabilidades reales de ganar una elección para presidente de México. Algunos especialistas opinan que la mayoría de mujeres no votarán por ella porque comparten el machismo y que el problema de Josefina es su mismo género... ¿Está México preparado para que una mujer sea presidente? ¿Para que regrese el PRI? ¿Para que gobierne la izquierda?... En nuestra historia política hemos conocido gobiernos represores, decepciones brutales, guerras en las calles; conocimos de genocidios en plazas públicas, terremotos, sequías, hambruna, crisis económicas, inseguridad como nunca, desconfianza, hemos vivido la cruel realidad del creciente desempleo, los más de 50 millones de mexicanos en pobreza y los 10 mil desaparecidos. La respuesta podría ser un: sí, México está preparado para todo, preparado para Josefina, para Enrique y Andrés Manuel. En un país de silenciosos, puede ser presidente quien sea.

Más allá de una simple elección a la hora de votar por el más popular, el más guapo, por ser mujer o apostar a la izquierda, yo creo que lo importante es hacer conciencia del

compromiso que tenemos como mexicanos; saber que nosotros tenemos la solución de nuestros problemas cuando comprendemos el poder que tiene la voluntad libre y sin temor alguno. Entonces exigimos hasta que somos escuchados, reclamamos atención hasta ser representados, unimos fuerzas comunes para ser más poderosos que ellos, los votamos pero les demandamos cuentas. Antes, no existía la mínima probabilidad de hacerlo, si hoy es posible, hagámoslo, sin importar el partido o candidato que gane las elecciones.

"En todo el mundo, **las mujeres ocupan apenas el 16% de los puestos ministeriales**". Tres **presidentas mujeres gobiernan hoy en América Latina: 1. Cristina Fernández, viuda de Kirchner, gobierna en Argentina desde 2007. 2. Laura Chinchilla, en Costa Rica desde 2010 y 3. Dilma Rousseff en Brasil desde el 1 de enero de 2011.** Latinoamérica es la tercera región, sólo superada por Norteamérica y Europa y países de Asia Central, donde más **se ha estrechado la brecha de género**. Entre los países latinoamericanos y caribeños **Trinidad y Tobago** es el campeón de la **igualdad de género y Guatemala es el más bajo**. México ocupa el puesto 91 de aproximadamente 205 países en el orbe; nos falta mucho todavía, pero el mundo nos está demostrando que las mujeres somos capaces de gobernar un país, pero insisto, antes de buscar un presidente, sin importar su género, busquemos ser mejores ciudadanos...

¡Feliz día de la mujer este **8 de marzo** a todas las que formamos parte de la comunidad CEA! **y ¡Feliz inicio de la primavera!**

Rosario Otero.

RECOMENDACIONES CULTURALES

RECOMENDACIONES CULTURALES:

Visiten la revista digital turística y cultural:

Que... Puebla ¡Está excelente!

Que... Puebla

FECHAS IMPORTANTES DE MARZO

- Primer domingo de marzo - Día de la Familia en México, establecido en 2005 por el entonces Presidente Vicente Fox.
- 8 de marzo - Día Internacional de la Mujer.
- 18 de marzo - Aniversario de la Expropiación petrolera.
- 21 de marzo - Nacimiento de Benito Juárez, Presidente de México, en 1806 (feriado oficial).

HABLANDO DE...

**Por Mtra. Georgina Rebollo Bermúdez
(comunicóloga, mercadóloga y publicista).
Catedrática del CEA licenciatura en Administración.**

**Economía y poder.**

En días pasados el Instituto Nacional de Estadística y Geografía –INEGI– reportó que la inflación a tasa anual se ubicó en 3.94% en la primera quincena de enero de 2012, porcentaje superior al 3.79% anual registrado en la segunda quincena de diciembre de 2011; 15 décimas más. En esa misma quincena, la inflación general fue de 0.32%, superior al 0.17% registrado en el mismo periodo de 2011. Y dicen que vamos bien, 15 décimas más.

Detalla que en diciembre, los precios al consumidor aumentaron en 0.8%, debido al alza en algunos productos agropecuarios, alimentos y energéticos; algunos de ellos como jitomate, carne de res, pollo, calabacita, frijol, huevo, gasolina y electricidad. La inflación anual cerró ligeramente por arriba del 3.71% previsto por el mercado para todo el

año, aunque se ubicó dentro del objetivo del Banco de México (Banxico), de 3.0% más/menos un punto porcentual. Mientras tanto, en Davos, el gobernador de Banxico, Agustín Carstens, confirmó el pronóstico de crecimiento de 3.5 por ciento de la economía mexicana para 2012. Según él:” En México la entrada de capitales se ha reanimado y por eso se tiene una reacción muy favorable en nuestro mercado cambiario y eso ha permitido que la fortaleza de la economía mexicana se vuelva más aparente y eso esté normalizando los flujos hacia nuestro país”. Yo pregunto, ¿Cuál de todas las economías se está fortaleciendo? ¿La de muchos que ganan millones de pesos o la de los pobres que no tienen qué comer como los Tarahumaras? ¿Usted qué opina? ¿Cómo va su economía? ¿Fortalecida o jodida?...

Tarahumaras fregados por gobiernos en México

Y hablando de los tarahumaras, es injusto que a los mexicanos nos quieran comprometer a ayudar con dinero o especie, mientras otros gozan de privilegios y se dan vida de reyes con el dinero del pueblo -como los diputados- que debería ser usado para elevar la calidad de vida de los tarahumaras y no sólo de ellos, sino

también de los que viven en Chiapas y Oaxaca.

No estoy en contra de ayudar sino que, por ese hecho, el gobierno se deslinda de su responsabilidad, atribuyéndosela al pueblo mexicano, que con dificultad puede sobrevivir a la vida que el gobierno da. Nosotros

al ayudar propiciamos que se deslinda más de esa responsabilidad. Así que por favor, digan no a la campaña de ayuda, insisto, mientras unos se gastan el dinero en su persona, otros tenemos que pagar los platos rotos de los gobiernos, sea del partido que sea. O, ¿usted qué opina?...

Peña Nieto toma zócalo de Puebla como estacionamiento

Hace unos días el zócalo de la ciudad –exactamente junto a catedral de Puebla- fue tomado como estacionamiento por parte de Enrique Peña Nieto, quien sintiéndose todo poderoso, igual que sus guaruras, amenazaron al columnista Fernando Abraján de ABC radio, sólo porque tomó una foto de sus arbitrariedades. Este insulso candidato del PRI le importó poco invadir el hermoso zócalo, además contrató lavacoches para que mientras, sintiéndose dueño de la

ciudad y grabara tres spots para su campaña, le lavaran todas las camionetas de lujo en las que viaja.

¿Quién le otorgó permiso y autoridad para instalar su comitiva en la 3 Oriente? ¿No los podía poner en estacionamiento? ¿De qué privilegios goza? Lo más raro es que los gobiernos lo permitieran, faltándole el respeto a los ciudadanos que paseaban por ahí.

COLABORACIONES

COLABORACIONES

Hace ya algunos años, su servidora conoció por primera vez el sistema no escolarizado laborando en el Centro de Educación Abierta plantel Zacatlán; las primeras experiencias en dicha institución fueron gratificantes y, tras varias primaveras, he denotado que el sistema favorece al adulto con deseos de superación, el ambiente de convivencia y cordialidad le permiten adquirir los conceptos y técnicas necesarias para continuar su formación académica; es valioso reconocer que nuestros estudiantes a pesar de ser adultos, con sus propias personalidades e ideas, adquieren algunos de nuestros buenos hábitos como la puntualidad, el cuidado del medio ambiente y el aprecio de lo que nos rodea. Se han de preguntar por qué he decidido compartir con nuestros lectores mi experiencia, la respuesta es sencilla, porque deseo alentarlos para que participen en nuestro camino como Bachillerato Abierto en sus distintas actividades como el café literario, obras de teatro, ente otros. Y con el mismo entusiasmo, los invito a seguir juntos en alguna de las licenciaturas que ofrecemos. Aprovecho también este espacio para agradecer al profesor Edgar López Silva y al maestro Raúl Escobedo Muñoz por darme la oportunidad de integrarme en esta línea de trabajo; y a todos mis estudiantes no me queda más que decirles que todo el personal del Centro de Educación Abierta plantel Zacatlán, los aprecia y exhorta para que continúen con esa superación personal y profesional a la que desean llegar. Felicitaciones al profesor Octavio Nava Cruz, Director General del CEA, por emprender con entusiasmo este proyecto que ayuda año con año a decenas de hombres y mujeres con interés de llegar a la autorrealización.



Atentamente: Maestra Guadalupe Fuentes Morales en la foto con sus alumnos.

**POEMA GANADOR COMPOSICION
POR EL DÍA DEL AMOR:
¡FELICIDADES!**

“TÚ PRESENCIA EN MÍ”

Caminar pensando en tí, solo en tí
Deseando tomes mi mano
Soñando en el amor anhelado
Vivo día a día sin tí

Buscándote entre las rocas,
Sobre los árboles y sus hojas,
Me paso los días
Para unir nuestras vidas

Pero más te alejas de mí
¿Qué debo hacer entonces sin tí?
¿Debo dejar escapar el sortilegio
Que lograste en mí?

No lo pidas, porque es imperdonable,
Y me resulta inimaginable,
Solo puedo crear un cajón de roble
Que guarde lo improbable

...Pero está bien, te he perdonado
Dejaré que ese apego
Quede guardado
Al igual que mi sueño ambicionado

Dejaré que las huellas
Selladas en el camino
Sean presagio de mi nuevo destino

Pero no me pidas eliminarte
Pues no puede aniquilarse
Todo aquello que lograste
Al tener
TU PRESENCIA EN MÍ...

**Mtra. Guadalupe Fuentes Morales
CEA, Zacatlán Febrero 2012**

**¡¡¡FELICIDADES A LOS COMPAÑEROS QUE CUMPLEN
AÑOS ESTE MES DE MARZO!!!**

SUSANA AVILEZ CARRANZA	10
LUISA LUNA BARRIOS	15
OCTAVIO NAVA CRUZ	16
JOSE FAUSTINO ORTEGA GOMEZ	19
MARTHA MARTINEZ CRUZ	28
PABLO TORRES MUGICA	31

Dulce Típico
Chaniz

Avenida de las Américas Núm. 23, Fracc. Geovillas del Sur, San
Ramón 3ª. Sección, Puebla Pué.
Tel. 012225739391 - Cel: 0442225322999.

Maestra Catalina
González González

EL RINCON DEL TESISISTA

ABASTO Y ENTREGA DE MEDICAMENTOS EN EL CENTRO DE SALUD URBANO DE HUAMANTLA, TLAXCALA POR EDUARDO LIRA VÁZQUEZ.

El presente estudio de investigación **para obtener el título de Licenciado en Administración**, tiene la finalidad de identificar problemas que obstaculizan el logro de los objetivos, como es la satisfacción de usuarios que demandan los servicios de farmacia del Centro de Salud Urbano Huamantla; entre uno de los muchos que existen, es la entrega oportuna de medicamentos dentro del sistema de atención de salud. Parte del trabajo de investigación es, en primer lugar, identificar el proceso de atención en cada uno de los pasos que se deben realizar dentro de la normatividad regida por la ley general en salud. Dónde se verifica el balance de equidad en relación a lo normado con lo realizado. Entonces esto nos permite identificar problemas en relación a cada uno de los eslabones de atención dentro del servicio de farmacia.

Una vez identificado los problemas que interfieren en el proceso, se puede proponer alternativas o estrategias de mejora en la atención. El servicio de farmacia tiene el objetivo de mantener un límite de recursos humanos, financieros y lo más importante los materiales, como es el caso de los medicamentos que otorga la farmacia que va a conllevar un bienestar al paciente en el cumplimiento de su tratamiento farmacéutico.

Toda modificación está en manos de otros niveles jerárquicos, con el objetivo de mejorar el proceso de atención aunque los resultados no sean los esperados por el personal que brinda el servicio, así como el paciente que recibe y es el más importante dentro de todo este proceso de atención.

En este entorno, la calidad de los servicios de salud, en especial de la farmacia, resulta de gran importancia el asegurar o garantizar la calidad de los medicamentos y otros insumos para la salud, desde su fabricación hasta el momento en que éstos llegan a consumirse, esto es, al paciente que en base a sus necesidades farmacológicas para restablecer su salud. De aquí, resulta importante retomar el papel fundamental que juega la farmacia tanto en la conservación de la calidad de los medicamentos como en su adecuada disponibilidad y entrega al usuario.



Recuerden mandar sus colaboraciones, anuncios, sugerencias, felicitaciones o esquelas máximo de media cuartilla a los siguientes correos electrónicos:

rosario7_@hotmail.com
info@ceauniversidad.com

Visita: www.ceauniversidad.com

DIRECTORIO

Centro de Educación Abierta
Director General: Octavio Nava Cruz
Información: Rosario Otero Velasco
Diseño: Edith Vázquez de la Cruz
29 poniente No. 118
Col. Chulavista, Puebla, Pue.
Tel. 237-03-23 y 211-63-82
www.ceauniversidad.com
DISTRUBUCION GRATUITA